

Los Debates

ANO XII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1571

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.

Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.

Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Domingo 29 de Mayo de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

POR NO PAGAR

Ayer quedó plenamente establecido que tanto el señor López Puigcerver, representando una parte del partido liberal, como el señor Fernandez Villaverde, representando el partido silvelista, son enemigos del impuesto sobre la Deuda.

Los señores Fernandez y López entienden que no se podría hacer eso sin faltar a la palabra empeñada por España a los tenedores de su Deuda. Padecería nuestro crédito, y el crédito es lo primero. Como que es algo así como la honra.

Todo el mundo advierte que es falso ese razonamiento de los liberales antigamacistas y de los conservadores silvelistas. Si fuese cierto, ¿no serian unos y otros resueltamente opuestos a modificar la forma en que se debe pagar ciertos cupones? Pues ahí está el señor Puigcerver que la ha modificado, y el señor Villaverde que no se opuso en tiempo oportuno.

Además, cualquiera entiende que la honra, en punto al crédito, consiste en pagar lo que se debe. ¿Están seguros los que hacen campaña contra el impuesto sobre la Deuda de que, por el camino de lo que ellos hacen o dicen, se podrá pagar?

No. Esos señores combaten ese impuesto, porque ellos y todos nuestros hombres políticos son tenedores de papel del Estado, y al defender la intangibilidad de éstos para el tributo, defienden el propio bolsillo.

En esto debe fijarse el país. Haya o no haya razones contra el impuesto sobre la renta, los que lo combaten no obedecen más que a una: a que desean seguir viviendo y triunfando sin pagar contribución.

DE NUESTRA COLABORACION

Glorias nacionales

Heróica defensa de Gerona.—30 de Mayo de 1894

El 12 de Mayo de 1684 presentose ante los muros de Gerona el mariscal francés Bellefonds, al frente de 15.000 infantes, 4.000 ginetes y un buen tren de artillería, con el propósito de apoderarse de ella.

Muy confiado en los grandes elementos de que disponía y en la dis-

ciplina y arrojo de sus tropas (probados en los distintos hechos de armas en que se empeñaron desde que salieron del Rosellón hasta que dieron vista a Gerona), el francés puso sitio a la plaza y estableció baterías, que tan luego estuvieron terminadas comenzaron a batirla, durando el cañoneo tres días, 22, 23 y 24 de Mayo.

La guarnición que defendía a Gerona era muy escasa, puesto que solo la componía el tercio provincial de Madrid, hoy regimiento de Sevilla; y por padecer tal escasez de tropa, don Carlos Lucré, gobernador de la plaza, y el general de artillería barón de Pignatelli, acordaron distribuir entre los paisanos todas las armas que había en el parque, para así aumentar el número de defensores y poder resistir mejor las acometidas de los franceses.

Con el cañoneo efectuado los días 22, 23 y 24 logró la artillería sitiadora abrir dos grandes brechas en el trozo de muralla comprendido entre las dos medias lunas del Gobernador y de Santa Clara, y por ellas, a las nueve de la noche del día 24 del mencionado mes, dieron el asalto.

En la media luna de Santa Clara fué donde se peleó con más encarnizamiento, y no obstante la brava defensa que de ella hizo su gobernador D. Ramón de Caldebro y los capitanes D. Juan Copons y D. Felipe Sentmenat, al frente de lo más escogido de la guarnición, cayó en poder de los sitiadores, cuyo hecho facilitó la entrada en la ciudad.

A cambio de grandes pérdidas, y después de vencer numerosas dificultades, llegaron los franceses hasta la plaza Mayor, por lo cual se creyeron dueños de Gerona. Mas no sucedía así, pues rápidamente, como si del interior de la tierra surgieran con la misión de exterminar a cuantos enemigos entraron, cayeron sobre ellos multitud de paisanos, armados de cualquier modo, pero poseidos de un furor tal, que en muy poco tiempo hicieron atroz carnicería en las huestes de Bellefond, terminando por obligarlas a huir de la ciudad, buscando refugio en sus atrincheramientos, hasta donde las persiguieron los heroicos gerundenses, dignos paisanos de los que en 1285, 1711 y 1712 defendieron a Gerona de las gentes del conde de Foix, duque de Noailles y conde de Staremberg, respectivamente, así como de las que adquirieron inmortal renombre en los sitios que en 1808 y 1809 pusieron a la heróica ciudad los soldados de Napoleón.

El día 30 de Mayo se retiró Belle-

fonds con toda su gente, convencido de que ya cuanto intentara contra Gerona sería para extremar la crítica situación en que habían quedado sus soldados, después de la gran carnicería que los gerundenses hicieron en tan infausta noche.

MAESE RODRIGO.

(Prohibida la reproducción).

EN ALTA MAR

(Escena naval, traducida y arreglada del «Herald»)

Lugar de la acción: a bordo del acorazado Iowa. El almirante Sampson, rodeado de su Estado Mayor, dirige su catalejo hacia la línea confusa del horizonte. De cuando en cuando hace un gesto de impaciencia, pide una botella de wiski para aclararse la vista, vuelve a mirar, interroga a los vigías y, por último, dejando caer desalentado el catalejo, exclama con extrañeza:

—¡Wonderful! no aparece por ningún lado!

—El comandante del «Iowa».

—¿Quién, mi general?

—¿Quién ha de ser, hombre! ¡mi colega Cervera!

—Paciencia, mi general; ya debe estar cerquita.

—¡Peste de españoles!... Vaya usted a confiar en su hidalguía.

—No se irrite usted, mi general; los españoles nunca han faltado a un duelo.

—A ver, comandante; cuénteme usted otra vez los barcos que podemos reunir entre el amigo Schley y yo...

—Veinticinco, mi general.

—Bien, comandante; ¿y cuántos nos han dicho de Washington que trae el almirante Cervera?

—Siete barcos, mi general...

—¡Siete! ¡Y quiere usted que no me impacienté! ¿Será posible que con esos siete barcos no se atreva a aceptar el combate?

—De ningún modo, mi general. Las fuerzas no pueden estar más equilibradas.

—Eso digo yo, y porque lo digo me irrito. Cervera, sabiendo que le estoy esperando, tiene la obligación de presentarse... ¡Oh, la hidalguía española!

—Confíemos en ella, mi general.

—Sí, confíemos; pero entre tanto, ese impertinente de Long me está calentando las orejas. (Después de

reflexionar un instante): ¡A ver, comandante, que venga mi secretario!

(Se presenta el secretario.—Sampson muy agitado).—Secretario, ponga usted ahora mismo un B. L. M. a mi colega Cervera y dígame, que me voy cansando de esperar. ¡Por vida de Dios! ¡con siete barcos contra veinticinco!

Un vigía de proa.—¡Barcos á estribooooor!!

Sampson intranquilo.—Comandante, ¿serán los barcos españoles?

—Es posible, mi general.

Sampson prudente.—Pues hay que tomar precauciones, comandante... Virar en redondo... No debemos presentar combate hasta que llegue Schley...

El vigía de proa.—¡Barcos americanos!

Sampson sonriente.—¡Ah!

El vigía de proa.—¡Insignia de comodoro!

Sampson compasivo.—¡Uf! se me ha quitado un peso de encima; es el amigo Schley... ¡Qué demonio, me alegro!... Así como así, me hubiera visto precisado á echar á pique á ese pobre Cervera... (Llamando). ¡Comandante!

—¡Mi general!

—Disponga usted que funcione el telégrafo de banderas. Déle usted las buenas tardes á Schley y pregúntele si sabe algo del bueno de Cervera... (frotándose las manos). ¡Lo que es ahora no se escapa!

Comandante.—Ya contestan, mi general...

Sampson (haciéndosele la boca agua.) A ver, á ver...

«Almirante Cervera, fondeado en Santiago; nos hemos lucido.—Schley.»

Sampson trémulo de indignación.—¡Cobarde! ¡Cobarde! ¡Siete barcos contra veinticinco, y no haberse atrevido! Comandante, los españoles están deshonrados; ¡han faltado al duelo! Secretario, rompa usted el B. L. M. y venga Wiski... ¡celebramos la primer victoria!

(Fin de la escena: la noche hace de telón y extiende sobre el mar su inmenso cortinaje de sombras.)

A VUELA PLUMA

EL PUENTE DE SAN ANTONIO

El Diario de Tortosa publica ayer la noticia de la subasta de la obra de fábrica sobre el barranco de San

Antonio, que tendrá lugar el 16 del próximo mes de Julio.

Con este motivo aprovecha la ocasión el colega para entonar alabanzas y ditirambos exagerados al diputado por Roquetas Sr. Puigcerver.

En efecto, el Sr. Puigcerver ha obtenido con sus gestiones la subasta de esta obra, y merece gratitud; pero, ¿por qué olvida el colega que esa importantísima obra se debe, mas que al que ha recomendado la subasta, que debía necesariamente venir aprobado como estaba el replanteo, á los que telegráficamente mandaron que á la mayor brevedad se proyectara, á los que hicieron que la Junta consultiva aprobara rápidamente el proyecto, á los que gestionaron el replanteo y la inclusión de la cantidad correspondiente en el Presupuesto? ¿Tan desmemoriado está el colega que no recuerda los telegramas publicados en sus mismas columnas dando noticia de las gestiones practicadas en este sentido por el Sr. Monner y, sobre todo, los trabajos realizados en el ministerio de Fomento por D. Alberto Bosch para la construcción de dicho puente?

Bueno y justo que se agradezca al Sr. Puigcerver ese último trámite del expediente; pero es muy lógico y equitativo que se agradezca también esa mejora, en primer término á D. Alberto Bosch, y en segundo lugar á D. Agustín Monner, que fué el primero que gestionó su construcción y el que, como puede justificarse la jefatura de Obras públicas de esta provincia, con más interés ha contribuido á su construcción.

Aparte del regocijo que nos produce esta noticia, sentimos que no se realice el proyecto primitivo estudiado por el distinguido ingeniero Sr. Pequeño, á instancias del señor Monner, proyecto que respondía á las necesidades é importancia de la carretera de Tarragona á Valencia y á las grandes avenidas del citado barranco, pues según tenemos entendido, al hacerse el replanteo, el proyecto primitivo fué reducido por el Sr. García Fariá á un pontón de un solo arco, que peligrará sea arrastrado á la primera avenida.

El hecho de no atreverse los yanquis á atacar decididamente á Cuba, ni á intentar en serio un desembarco, vendrá á demostrarles lo erizada de dificultades que se les presenta una victoria que ellos consideraron facilísima, y que habría de costarles tan terribles pérdidas, que dudamos mucho que ante tales escarmentamientos todavía abriguen las seguridades con que, según la prensa neoyorkina, miraban la solución del problema.

La irritación que en el populacho de Washington produce la poca fortuna del almirante de la escuadra que ha operado últimamente contra nuestras colonias, va aumentando.

Afortunadamente para la causa de España, no se presenta el horizonte tan negro como en los días que siguieron á la gloriosa pérdida de nuestra flota de Manila, pues según telegramas de diversas procedencias, el ilustre general Augusti cuenta con los insurrectos que pelearán en favor nuestro y contra nuestros enemigos.

No hay que decir cuánto celebra-

riamos ver confirmados estos rumores, que serían de una importancia decisiva para el triunfo de nuestras armas, que no tendrían que luchar con dos enemigos tan terribles.

Si por el lado de Filipinas no ha empeorado la situación en los últimos días, de Cuba y Puerto Rico vienen consoladoras noticias, que abren el ánimo á fundadas esperanzas.

De este modo, si de la insurrección tagala no deben esperar nada nuestros enemigos por la actitud en que aquélla aparece colocada por parte de los asesinos de la manigua, no se les presentan mejor las cosas, toda vez que cada día están más quebrantados y sin fuerzas que ofrecer á sus flamantes asilados los Estados Unidos. De seguir las cosas tan favorablemente para España, sin que esto autorice á hacer profecías sobre el resultado final de la guerra, no creemos deban desecharse las esperanzas de un triunfo que habría de ser tanto más glorioso cuanto mayor es la diferencia de fuerzas de los dos pueblos que por motivos tan distintos han ido á la lucha.

«El Eco de la Fusión» la emprendió en su número de ayer contra el Sr. Kies, en un artículo en el que á la legua se ve la marca de fábrica gonzalista.

Kies ha fracasado, dice por boca de ganso despechado, aquel periódico, y debe abandonar su puesto ó ser destituido.

Aquí, el único que ha fracasado es el Sr. Ribás en sus trabajos para hacer del Sr. Kies un alcalde como el que el Sr. Ribás necesita y que complaciente aceptara aquella larga lista de exigencias é imposiciones que, con escándalo y chacota de todos, corrió por todas partes en esta ciudad.

Hubiéramos aceptado el Sr. Kies, aunque fuese con mengua de su dignidad, y hoy fuera para *El Eco de la Fusión*, no un fracaso, sino un éxito brillantísimo que formara época en la historia de nuestro municipio.

Ni somos amigos del Sr. Kies, ni hemos querido serlo del Sr. Ribás; pero, francamente, hay cosas que dan asco hasta á los indiferentes.

La Hermandad Josefina encarga á los señores que pertenezcan á ella, que asistan con medalla hoy á las cuatro y media de la tarde á la Capilla de la Santa Cinta de la Santa Iglesia Catedral, para concurrir á la procesión de rogativas que saldrá de la misma.

Dicen de Reus:

«Ayer se decía en esta ciudad que en el vecino pueblo de Riudecols la guardia civil había prendido á tres sujetos que, según referencias, son los que cometieron un crimen el día 23 del actual, en el pueblo de Nonaspe (provincia de Teruel).

Procuraremos informarnos y en el próximo número publicaremos datos sobre dicho crimen.»

El núm. 58 del popular semanario taurino ilustrado *Sol y Sombra* contiene el siguiente sumario:

Texto.—Crónica taurina: Juicio crítico de la octava corrida de abono celebrada en Madrid el 22 del actual, por Sentimientos.—El bulo patriótico, por P. P. T.—Toros en Barcelona, por Juan Franco del Río.—Los aplausos, por Lucas Puente.—Novi-

llada en Valencia, por Luis.—Novi-llada en Madrid, por D. Hermógenes.—Estafeta taurina.

Grabados.—Retrato del picador de toros Frutos Díaz (Fortuna).—Instantáneas de la séptima corrida de abono celebrada en Madrid el 15 del actual.—Los seis toros de Surga corridos en Málaga el 8 del corriente.—Instantáneas de la segunda corrida de abono celebrada en Barcelona el 8 del actual.—Instantáneas de la novillada verificada en Valencia el día 15.—Instantáneas de la novillada efectuada en Madrid el 19 del corriente.

Se vende en la librería de D. Arturo Voltes, Angel, 7.

El Congreso ha aprobado definitivamente los dictámenes sobre los proyectos de ley presentados por los diputados á Cortes por esta provincia, en virtud de los cuales han sido incluidas en el plan general de carreteras del Estado una del Hospital del Infante á Reus, otra de Reus á Montblanch y otra de Valls á Reus.

En los periódicos de Cádiz leemos que el día 23, á las dos de la tarde, llegó á dicho puerto el vapor correo de Filipinas «Leon XIII», conduciendo 594 soldados de los que estaban destinados á Filipinas y que se embarcaron en Barcelona para las islas Canarias. Dos horas después trasbordó dicha fuerza al vapor «San Ignacio de Loyola», en el que también se embarcarán 297 escuderos del batallón de cazadores de Cuba y el batallón cazadores de Segorbe, destinados á las guarniciones de Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas. El «Leon XIII» hizo escala el 23 por la mañana en Ceuta, donde desembarcó los 300 soldados que tomó en Barcelona, y el «San Ignacio de Loyola» partió para Canarias al anochecer del mismo día.

Escriben de Vilafranca, que las tempestades que se han sucedido en los días 22 y 23 de este mes han causado daños de consideración en aquella comarca por los pedriscos que han caído en la parte alta del Penedés y en la ribera del Noya, especialmente en Gelida, en que el daño ha sido grande en una parte de su término. Da lástima ver las nuevas plantaciones de cepas americanas devastadas por el pedrisco. El río Foix ha llevado grandísimo caudal de aguas, devastando sus riberas. En cambio desde Vilafranca en dirección á Tarragona no ha caído una gota de agua.

La cosecha de cereales en general se presenta muy bien y dentro de muy pocos días podrá empezarse la siega.

En la tarde del jueves último se constituyó definitivamente en Barcelona el Sindicato de obligacionistas de la Compañía de los ferrocarriles de Tarragona á Barcelona y Francia, celebrando su primera junta general; en ella se aceptó por unanimidad el Reglamento devuelto por el Gobierno de la provincia y se procedió á la elección de la Junta Directiva.

La Junta se enteró de los asuntos de su interés y dió un voto de gracias por sus trabajos á la Comisión organizadora, manifestándose todos los circunstancias muy decididos á la defensa de los obligacionistas de la nombrada Compañía.

Dicen de diversos pueblos de la provincia que el aspecto que presenta la cosecha de cereales es inmejorable, habiéndola beneficiado mucho las últimas lluvias, por lo que la animación ha renacido en los labradores con la esperanza de una recolección abundante, que bien la necesitan para resarcirse en parte de las malas cosechas pasadas.

También las viñas y los olivos, estos últimos especialmente, prometen un extraordinario rendimiento, como pocas veces se ha visto, por poco que el tiempo ayude.

Ya era tiempo de que el sufrido labrador no viera malogrados sus afanes, mucho más ahora en que, gracias á las circunstancias actuales, de cada día son mayores los tributos con que vienen obligados á las cargas del Estado.

El acuerdo tomado por el Ayuntamiento de Tarragona en una de las últimas sesiones referente á la creación de un sello de cinco céntimos, y cuyo producto ó importe había de servir para engrosar la suscripción nacional, ha quedado suspendido, hasta tanto el Gobierno resuelva la imposición ó no de un sello de guerra que se ha venido anunciando, pues en caso afirmativo, el Ayuntamiento dejaría sin efecto el citado acuerdo, por la razón de que lo que había de ser un acto voluntario se transformaba en impuesto creado por un mismo fin, ó sea para los gastos de la guerra y fomento de nuestra Marina.

La agencia general de viajes de R. Foyé, instalada en Barcelona, ha puesto en práctica el uso de cupones de hotel, por un sistema sencillo y cómodo, en los que el viajero paga el gasto que hace en los hoteles donde se aloja, entregando cupones en vez de moneda.

El «Diario oficial del Ministerio de la Guerra» publica la real orden en que se organizan dos nuevas baterías de artillería de Montaña destinadas á cubrir la baja de las otras dos del primer regimiento, de guarnición en Barcelona, que fueron destinadas á Canarias. El material de una de dichas baterías se compondrá de cañones Krupp de tiro rápido y el de la otra de cañones Plasencia.

Se ha dispuesto que los coronales de los regimientos y primeros jefes de las demás unidades orgánicas del arma dispongan que la revista de Junio próximo la pasen á caballo todos los jefes, oficiales y asimilados que sean plazas montadas.

El «Boletín Oficial» publica una circular interesando la busca y captura de los reclutas desertores Ramón Nin Más y José Puigvert Garriga.

Impresa con lujo extraordinario, en papel, tipos, láminas y grabados, el editor D. Victoriano Suarez, de Madrid, ha dado á la estampa la versión castellana que del poema de mosén Jacinto Verdaguer *Canongó* ha hecho con mucho esmero y gran conocimiento de la lengua, del sentir y de las costumbres de la región catalana rosellonesa el conde de Cerdillo, marqués de Palazuelos. Adjunto á la obra van una profusión de apéndices que denotan en su autor ser un perfecto erudito.

Se ha publicado una monografía sobre el descubrimiento, obtención, propiedades, naturaleza y análisis del Argon, escrita por D. José Prats y Aimerich, profesor de Matemáticas en el Real Colegio tarracónense. El Argon es un gas componente del aire, descubierto por lord Rayleigh y Williams Ramasy en 1894, y considerado cuerpo simple. Por dicho descubrimiento recibieron los inventores 50.000 francos, procedentes del premio Leconte de la Academia francesa, y 10.000 dollars por el premio Hodgkins, de una Academia científica de Washington.

CONSEJOS PARA LAS MADRES

Los niños sufren más de extenuación causada por malas digestiones, que de ninguna otra enfermedad. La mala asimilación de los alimentos priva de la vida a esas pobres criaturas, que acaban por consumirse, haciéndose muy notables las contrariedades que están sufriendo desde su temprana edad. La leche se les corta en sus estómagos, y a menudo hay apariencias de inflamación en los intestinos; mientras tanto no medran y sufren la mayor parte del tiempo.



Vamos a dar ahora a estas delicadas criaturas un poco de Emulsión Scott, poniéndola en su resultado.

Encontraremos que la Emulsión Scott prueba muy satisfactoriamente, y sobre todo influye de muy favorable modo sobre sus fatigados órganos digestivos, y

en pocos días la criatura se anima, se fortalece y mejora rápidamente. Los maravillosos efectos de la Emulsión Scott en criaturas y niños débiles y enfermos son proverbiales entre los médicos. Hemos recibido centenares de cartas parecidas a la que ponemos a continuación del Dr. D. Francisco B. Eguluz, de Valladolid.

D. Francisco Baeza, socio correspondiente del Ateneo Antropológico de Madrid, y en ejercicio en esta ciudad:

Certifico haber usado la Emulsión Scott & Bowne con gran resultado en cuantos casos la he indicado, habiendo podido apreciar que sus efectos son eficaces, no sólo en los niños, quienes la toman con suma facilidad y a quienes se prescribe con frecuencia, sino que también en los adultos.

Desde luego se observan sus admirables efectos tónicos reconstituyentes en el raquismo y demás enfermedades constitucionales, modificando notablemente la nutrición, debido a los medicamentos que la constituyen, de acción constante e inmediata.

Y para que conste, a mi juicio considero insustituible tal preparación, y lo firmo en Valladolid, a 30 de Enero de 1897.—LDO. FRANCISCO BAEZA EGULUZ.

dientes al actual año económico, se les concede un nuevo y último plazo, que terminará el día 15 de Junio próximo, para que puedan pagar sus débitos sin recargos en la recaudación de arbitrios municipales, concediéndoles igual plazo a los deudores por atrasos en los referidos repartos, advirtiéndoles que pasado dicho término se procederá contra los morosos por la vía de apremio con arreglo a la Instrucción vigente.

Tortosa 28 de Mayo de 1898.—ANTONIO KIES.

CORREO DE MADRID

28 de Mayo de 1898.

De Cuba.—Oficial

Esta madrugada ha recibido el ministro de Ultramar un telegrama del general Blanco diciendo que no habían ocurrido novedades extraordinarias en las últimas veinticuatro horas.

Más tarde se ha recibido otro telegrama diciendo que están a la vista de Cárdenas de 26 a 30 barcos norteamericanos, y dos o tres cañoneros yankees frente a la Habana.

La presencia de tantos buques enemigos frente a Cárdenas no se sabe si tiene por objeto bombardear la población ó preparar y proteger un desembarco.

Noticias

En un despacho particular de la Habana se dice que, como en los centros oficiales se guarda la mayor reserva respecto a la marcha de la guerra, escasean las noticias, circulando los más diversos rumores, unos favorables y otros contrarios a nuestra causa.

Ayer se dijo que dentro de breves días llegaría a la Habana la escuadra española que manda el almirante Cervera.

No hay que decir si produjo buen efecto en la opinión pública semejante noticia.

Se ha demorado la salida del puerto de Cienfuegos del vapor inglés «Adula», por haberse encontrado a bordo un tripulante que no estaba inscrito en el rol de la embarcación.

Dícese que ha llegado a Cuba el barco del periódico yankee «World», arbolando bandera blanca.

Créese que trae a bordo los prisioneros españoles que han de ser canjeados con los dos correspondientes yankees apresados por nuestras tropas en la playa del Salado.

Las escuadras

La escuadra del almirante Cervera continúa en Santiago de Cuba.

La del almirante Sampson bloquea el puerto de Santiago de Cuba y la de Schley cruza el canal del Yucatan.

Correspondencia

de la escuadra

Ha llegado a Madrid la correspondencia que los tripulantes y oficiales de la escuadra española del almirante Cervera remitieron a España desde la Martinica.

Según noticias que contienen dichas cartas, el día 9 de este mes llegó

la escuadra a Santiago de Cuba, llevando a remolque el buque insignia «Infanta María Teresa», al destroyer «Terror»; el «Cristobal Colón» al «Furor», y el «Oquendo» al «Plutón». Se confirma en ellas que la escuadra española no entró en la Martinica, sino que a la distancia de 400 millas de ella destacó el almirante a dos destroyers para que fuesen a Fort de France.

Los barcos han realizado el viaje sin haber experimentado incidente alguno.

Las tripulaciones siguen sin novedad, mostrando todas el mejor espíritu y disciplina.

La marcha, dicen, se ha hecho con relativa lentitud.

Eran desconocidos por todos, los planes del almirante.

Dícese que el señor Cervera cambió la orientación que se proponía seguir, en vista de los informes recibidos en la Martinica por los buques a ella destacados, dirigiéndose a Santiago de Cuba, en vez de arribar a San Juan de Puerto Rico.

La alianza franco-hispano-rusa

La prensa inglesa habla mucho de la posibilidad de una alianza entre Francia, Rusia y España.

En los círculos diplomáticos se dice que Francia y Rusia piden a España, a cambio de una mediación directa en los asuntos de la guerra, la posesión de algunos puntos del archipiélago filipino que les sirvieran para establecer depósitos de carbón.

Un diario inglés, tratando de la posible alianza, se muestra alarmado, diciendo que España, fortificando Punta Carnero y Algeciras, haría imposible la permanencia de los ingleses en Gibraltar.

La actitud de Inglaterra

Telegrafían de Londres que la «Saint James Gazette» publica un artículo oficioso tratando de la posible alianza franco-hispano-rusa.

Dice que Inglaterra se opuso a que España recogiera el fruto de la guerra de Africa y que por este motivo, ofendida España, ambiciona la posesión de Gibraltar, fortificando la costa, la Punta Carnero y Algeciras con artillería moderna que imposibilitará la permanencia de los buques ingleses en Gibraltar.

España, añade el articulista inglés, busca que su alianza con Rusia y Francia salve las islas Filipinas y para ello permitiría a esta última nación que utilizara el puerto de Ceuta como estación naval, consintiendo además en que Francia estableciera un depósito de carbón en el puerto de Mahón.

Todo esto, dice la «Saint James Gazette», sería un acto de enemistad que en modo alguno consentiría Inglaterra.

Declaraciones del señor Gamazo

El Sr. Gamazo, hablando con varios periodistas, ha dicho que procura evitar conflictos a fin de que la marcha del Gobierno no sufra entorpecimientos.

Ha agregado que no hará cuestión de Gabinete el impuesto sobre la renta ni otros asuntos de Hacienda, añadiendo que en otra ocasión ya expresó su pensamiento sobre lo que entiende por responsabilidad ministerial.

Tratando de los insistentes rumores de crisis que estos días han circulado, ha dicho el Sr. Gamazo que tal vez el Sr. Puigcerver busque motivos para retirarse del Gabinete.

De la cuestión Maura nada ha querido decir el Sr. Gamazo, pues no ha intervenido en ella. De todos modos, aplaude la actitud de dicho señor.

De Puerto Rico.—Oficial

De Puerto Rico se ha recibido un telegrama oficial anunciando la llegada del destroyer español «Terror», sin novedad a bordo, al puerto de Fajardo.

Telegramas particulares amplían la anterior noticia, manifestando que al salir de la Martinica el destroyer «Terror», hizo rumbo a la pequeña Antilla, siguiendo su propósito de arribar a San Juan de Puerto Rico.

Ya cerca de la isla advirtió que cuatro barcos americanos cruzaban continuamente frente a la embocadura del puerto.

Entonces cambió de rumbo y, burlando su vigilancia, logró arribar al puerto de Fajardo, situado a once millas de San Juan de Puerto Rico.

La noticia ha producido gran entusiasmo en todos los habitantes de la isla.

Varios barcos españoles, burlando la vigilancia de los yankees, han logrado desembarcar en Puerto Rico grandes cantidades de arroz.

Noticias de Washington

El ministro de Marina yankee ha dicho que no sabe por qué fué el almirante Cervera a Santiago de Cuba—¡qué ha de saber!—añadiendo enfáticamente: Pero yo sé que volverá a salir.

Dícese en Washington que los españoles tienen en Santiago de Cuba preparados varios barcos viejos, que serán echados a pique en la entrada de la bahía, para impedir el paso de los buques enemigos, y que uno de ellos está cargado de dinamita para ser volado en el momento oportuno.

El Consejo de ministros ha comunicado al almirante Sampson que considera satisfactorio que el almirante Cervera esté en Santiago, pues así podrá ya haber destruido esa escuadra cuando llegue la segunda escuadra española. El Consejo ha dejado en libertad a Sampson para desarrollar esos portentosos planes.

Se espera en Washington el informe de los espías cubanos acerca de la situación de la escuadra española en el puerto de Santiago, para decidir el momento del ataque, creyéndose que puede tener ventajas un ataque nocturno, a estilo de las aves de rapiña.

Aparte la exajeración en cuanto se dice respecto al plan de los yankees para la invasión de las Antillas, parece cierto que en el ministerio de Marina hay gran actividad y que numerosos contingentes de tropas han marchado hacia Cayo-Hueso.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3.

REGISTRO CIVIL

DIA 27

Nacimientos.—Carmen Altadill Colomé.—Cinta Altadill Colomé.
Defunciones.—Ninguna.
Matrimonios.—Ninguno.

SECCION OFICIAL

BANDO

El Alcalde constitucional de esta ciudad

Hace saber: Que siendo muchos los contribuyentes por los repartos de consumos de aceite y sal y del extrarradio, carros y canalones, que no han satisfecho sus cuotas correspon-

Cura los vómitos, acedias, ardores, pesadez, flatos, dolores de estómago, cintura etcetera, etc.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Las diarreas y extremos desaparecen a las primeras dosis. Exitoso seguro, de venta en las mejores farmacias.



Todo paquete que no vaya acompañado de esta marca registrada, será de procedencia ilegítima.

CHOCOLATE JUNCO SA

Es reconocido por sus consumidores como el mas superior de todos. Los que deseen probarlo, lo encontrarán en los mejores establecimientos de ultramarinos de esta población y provincia.

Consultorio de Medicina y Cirujía general

DIRIGIDO POR EL MÉDICO

Juan José Cucala,

Ex-ayudante de la policlínica de la Princesa, y H. Provincial, ex-ayudante de enfermedades de los ojos del Real Refugio, y ex-profesor ayudante de la Escuela práctica de Madrid.

Ojos, oído, nariz y garganta, partos, matriz, vias urinarias, etc.

Se practican operaciones de párpados, globo del ojo y vias lagrimales; graduación de vista para lentes (gafas) y colocación de ojos artificiales. Curación de granulaciones pronto y sin dolor, (si la clase de granulaciones lo exige).

Tumores y flujos de oído. Ocenia (fetidez del aliento), en poco tiempo. Afecciones de la matriz, flujos por crónicos que sean; corrige la esterilidad en la mujer en muchos casos por procedimientos modernos.

Consulta: de 11 á 1 tarde y de 7 á 8 noche

TORTOSA

Calle Cambios, 3, principal, vulgo calle del Puente, frente Plaza Nueva

Este Consultorio está montado en arreglo de los conocimientos modernos, de aparatos, instrumentos, limpieza, etc., etc.

Precios del Consultorio, pidanse prospectos.

Ultimas novedades

En el acreditado establecimiento de D. JUAN BAUTISTA ALVAREZ se han recibido muchísimos y variados surtidos de géneros de alta novedad fin de siglo.

Se recomienda eficazmente al público y á sus favorecedores especialmente, la gran baratura de trajes de Estambre, Lanilla y Alpacas para caballero, como á sí mismo el rico toílete de seda de color, fantasia de batista bordadas, vichy en seda, séfiros, damasés, hasta la rica batista de 2 reales cana.

Nota. Hay una buena partida de géneros blancos finos con una rebaja de un 20 por 100.

Aprovechad la oportunidad y no comprar sin visitar antes dicho establecimiento.

— Angel —

BALNEARIO

DOMINGO GALO FERE

(EL CASTELLANERO)

8, Plaza; frente á la Iglesia, 8

VILLAVIEJA

Este acreditado establecimiento cuyas aguas han sido premiadas con medalla de plata en la exposición de Barcelona, ofrece á los señores bañistas que quieran honrarlo, habitaciones bien amuebladas, preciosas vistas y un servicio esmerado á precio sumamente económico.

Carruaje en la estación de Nules

SE ALQUILA

en la calle de la Ciudad y Pasaje Franquet, la tienda que ocupaba la farmacia Cabrera-Isuar, con ó sin habitación.

Turrón legítimo de Cherta

Elaborado en la antigua y acreditada manufactura LA CHERTOLINA, de José Ricart.

Elegantes paquetes de una y media docena de tabletas, propios para regalos y expedición por conservarse en ellos el turrón en perfecto estado y por tiempo indefinido.

Primeras materias de superior calidad. Elaboración esmerada.

En Cherta, dirigirse á D. José Ricart, Cerería y fábrica de chocolates.

Unico depósito en Tortosa: Confeitería de D. JUAN BERTOMEU, Rosa, 13.

PAPELERIA

BIARNES Y KIES

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 30 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cuchillos, Encuadernadores, Secapapeles, Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Savaderas, Estampas y Fotografía, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

TALLER ESPECIAL
PARA TODA CLASE
DE
COMPOSTURAS

BUENOS Y BARATOS!
ANGEL,
TORTOSA

MI. CILLIAMI.
RELOJERIAS RELIQUES
LOS ENCONTRAREIS EN LA
Relojeria de

